
一般社団法人いなべ市観光協会主催
第6回いなべ市観光写真コンテスト受賞作品

「白滝の虹」川島悟郎さん

N o . 7 8

・定例会のようす
・一般質問
・決算審査における事業評価
・令和４年度政務活動費の報告
・意見交換会のお知らせ
・クイズ

い な べ 市 議 会 だ よ り ／ 令 和 5 年 ／ 6 月 定 例 会



議案第 25 号　温水プールの条例の制定

議案第 26 号　宇賀渓キャンプ場 レストラン棟の建設

議案第 27 号　スクールバスの購入

6月定例会
（6月1日～6月23日）

　補正予算や条例の制定などを含む15議案を審議

賛成多数で可決

賛成多数で可決

全会一致で可決

質疑 施設管理は指定管理者に委ねるとなっているが、小
学校の授業に関する業務は含まれるのか。

小学校の水泳授業も個人の利用料金と同じか。

3月議会ではわからないという答弁だったが、市民
も使えるのか。

指定管理業者となったところが行う。別途委託契約を
する予定。

指定管理業者が決まってから協議する。

利用料金を定め、市民も利用できる施設。

ℚ

ℚ

ℚ

A

A

A

小学校の水泳授業と市民の健康増進を図るための温水プールを設置するための条例

宇賀渓キャンプ場の来訪者に地域の特産品を販売するスペースと地域の食材を使った食事を提供するレストラン棟
を建設

小学校プール授業の送迎のためのスクールバスを4台購入

質疑

質疑

工期はどのように定めているか。

入札に参加されたのは何社か。

なぜ最終日の採決ではなく、提出された6月1日の開会日に採決なのか、1カ月遅れると不都合がある
のか。

契約の相手方に車両のメンテナンスを委託していく予定か。

令和6年度から6校が対象となるが、最終的に11校の小学生を送迎するためにあと何台必要か。

契約の日から令和6年3月31日まで。

指名に応札された業者は2社。

設計工事等に期間が必要になり、4月から開始し5月の連休のハイシーズンに間に合わせたい。

まだわからない。

あと2台の購入を考えている。

ℚ

ℚ

ℚ

ℚ

ℚ

A

A

A

A

A

工事請負額：2億9,989万円　契約の相手：株式会社アイチケン（愛知県江南市）

購入金額：3,124万円　契約の相手：有限会社加藤モータース商会（いなべ市北勢町）

温水プール建設中（令和5年6月現在）
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議案第 32 号　令和 5 年度いなべ市一般会計補正予算（第 2 号） 賛成多数で可決

北勢線事業運営協議会が、三岐鉄道北勢線の今後のあり方について検討するため実施する調査事業に対する負担金

質疑

質疑

どのような調査をするのか。ℚ

この予算の内訳は。ℚ

まず藤原町から行うとのことだが、他の町に展開するときもこれぐらいの予算がかかるのか。ℚ

今回の対象者は。ℚ

いなべ市として現段階で考えている方針は。ℚ

この予算で十分できるのか。ℚ

今後のスケジュールは。ℚ

「Ｂ
※

ＲＴについても踏み込んだ調査を」と報道されていたが、それは調査に入るのか。ℚ

基礎調査業務として令和5年度は現状分析を行う。沿線地域の現状分析と人口の推計、利用者数、維持・
更新費用の推計、収支資金予測、経営改善、事業継続の課題を整理する予定。

A

ITポータル事業は、AIチャットボットの構築として、本体やカメラ、音声認証機能で860万円、それに
伴うライセンス料が500万円。ｅスポーツなどのアプリ、健康器具として240万円、動画の説明に使う
パソコンやモニターが282万円など。
AI共同送迎事業は、ルート調査、データ収集などで600万円、予約システムの構築で150万円、運転手
などのレクチャー等で160万円など。
モバイルクリニック事業は、車両1台450万円、改造ベッドやモニター、パソコンテーブルなどが500
万円、車両に係る諸経費として40万円、車内に設置するパソコンやプリンター、健康チェックの測定器
などで400万円など。

A

他の町に展開する場合には、今回、基礎をつくるので、多少の予算はいるがここまでかからない。A

ふじわらデイサービスセンターに通所している人を対象とし、普通通所者15人、送迎がないと通所でき
ない10人を対象としている。

A

今のところ一貫して、鉄道として北勢線を支えられればと考えている。A

調査費用は900万円。北勢線事業運営協議会事業として、桑名市、東員町、いなべ市それぞれで負担を
する。

A

令和5年度のスケジュールは、7月に幹事会で仕様書の内容を検討、8月に競争入札の公告、9月には契
約を行い、10月から半年かけて調査を行う予定。

A

まず、令和5年度は基礎調査を行う。翌年度はさらに踏み込んで、違う交通手段の費用の比較などができ
ればと考えている。

A

三岐鉄道支援事業（北勢線事業運営協議会負担金） ..................................214万円

※ＢＲＴ…バス専用道、バスレーン等を組み合わせることで、速達性・定時性の確保や輸送能力の増大が可能となる高次の
機能を備えたバスシステム

※AIチャットボット…チャット（会話）とボット（ロボット）を組み合わせた言葉で、人と会話しているような受け答えを
AIが自動で行うプログラム（自動会話プログラム）のこと

高齢者デジタルライフ事業
　（ITポータル事業） ............ 3,290万円

　（AI共同送迎事業） ............ 3,036万円

　（モバイルクリニック事業） ....2,518万円

デジタルを活用したリハビリ、運動支援、生活	
支援のために、ふじわらデイサービスセンターに	
A
（※1）
Iチャットボット等を整備

予約状況を基に運行ルートをAIが生成し、効率的な
ふじわらデイサービスセンターへの送迎をするため、
AI共同送迎システムを導入

自宅近くから医療関係者などへの健康相談ができる
よう、オンライン専用車両を整備

相談者

医療関係者など
イメージ

病院など

「専用車両」から、病院などへ「健康相談」

家
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質疑 宿泊棟1棟で1億4,000万円と高額だ
が、どんな仕様か。

産業振興と集客による鼎地区の活性化と
は、どのような効果を期待しているか。

スノーピークの監修により、スノーピー
クの世界観を出す施設になっている。坪
当たりの単価にすると高い部分もあると
思うが、特にぜいたくな設備を入れてい
るわけではない。物価高騰、建築資材の
上昇もあり、世界観のもとで、必要な設
備、必要な家具を入れようとしている。

農業公園へ来られる人と地域の人のふ
れ合い、食材の提供、雇用によって効
果を生み出そうと考えている。

ℚ

ℚ

A

A

　キャンプ場整備（辺地対策事業） ............................................................... 2億円
野遊び推進事業とあわせて、産業振興と集客による鼎地区の活性化を図るため、辺地対策事業債を活用して観
光レクリエーション施設（キャンプ場）整備

質疑 管理委託料の1か月200万円の根拠は。
温水プール整備の財源に、公共施設等適正管理推進事業債を活用するため、既存の施設の統合による維持
管理費用が2,400万円より安くなることが条件。そのため、年間の指定管理料を2,400万円と設定。令和
5年度はそのうちの4か月分。

ℚ

A

債務負担行為補正
　温水プール指定管理委託料 ........令和5年度～令和10年度  限度額  1億2,800万円

質疑 温水プールの目的は小学校の授業と、市民の健康増進。令和6年4月から授業を開始する予定だが、 
一般への開放はどのように考えているか。
イメージとして午前中は学校のプールとして使い、午後は指定管理者のスイミングスクールなどの自主事
業をやりながら、一般利用者に何コースかは開放したい。土日はスイミングスクールをやりながら、一般
利用者が使用できるように設定したい。これから指定管理者と詰めていく。

ℚ

A

温水プール運営事業（温水プール指定管理料） ......................................800万円

住民税非課税世帯給付事業 .........................................................1億1,200万円

新型コロナウイルスワクチン接種事業 .............................................. 5,289万円

経営体等育成支援事業（米・麦・大豆生産総合対策事業費補助金） ... 3,048万円

市民温水プール建設事業（温水プール備品購入費） ........................... 6,200万円

価格高騰による負担が増加する中、生活・暮らしの支援として令和5年度住民税非課税世帯等に対して1世帯当
たり3万円を給付

接種期間が延長されたため、コールセンター運営費や集団接種会場運営費などを増額

市内の9経営体に対して生産性の向上に向けたコンバイン、播種機等の機械導入のための補助

温水プールに必要なロッカーなどの備品を購入

野遊び推進事業計画鳥
ちょうかんず
瞰図
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○は賛成　●は反対　　小川幹則議長は採決に加わらない。（可否同数の場合は議長裁決）

（付託委員会／ 総：総務経済常任委員会　都：都市教育民生常任委員会　予：予算決算常任委員会）
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承認第1号　
専決処分の承認を求めることについて（い
なべ市国民健康保険税条例の一部を改正す
る条例）

承
認 ○ 欠 ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○

議案第23号　
いなべ市税条例の一部を改正する条例の制
定について

総 可
決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○

議案第25号　
いなべ市温水プール条例の制定について 都 可

決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ●

議案第26号　
工事請負契約の締結について（いなべ市宇
賀渓キャンプ場レストラン棟設計等及び新
築工事）

総 可
決 ○ 欠 ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ●

議案第30号　
辺地に係る総合的な整備に関する財政上の
計画を定めることについて

総 可
決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ●

議案第32号　
令和５年度いなべ市一般会計補正予算（第２号） 予 可

決 ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ●

会　派

★賛成と反対が分かれた議案と審議結果

6月定例会議案　議決結果一覧表

承認第2号　専決処分の承認を求めることについて
（いなべ市税条例等の一部を改正する条例）

承認第3号　専決処分の承認を求めることについて
（令和５年度いなべ市一般会計補正予算（第１号））

諮問第2号　人権擁護委員の候補者の推薦につき意
見を求める…法務大臣へ推薦するもの

議案第24号　いなべ市部設置条例の一部を改正す
る条例の制定…都市整備部が所管する都市計画に
関する事務を建設部に移管

議案第27号　財産の取得について（スクールバス
購入…温水プールを利用する小学校プール授業の
送迎のため

★全会一致で可決および承認した議案等　※議案名が省略してあります

議案第28号　いなべ市道路線の認定…交差点改良
により新設した道路及び企業誘致で整備する区間
（2路線）

議案第29号　いなべ市道路線の変更…起点または
終点を変更するもの（3路線）

議案第31号　三重県市町公平委員会を共同設置す
る地方公共団体の数の増加及び三重県市町公平委
員会共同設置規約の変更に関する協議について

議案第33号　いなべ市立田農園の指定管理者の指
定…新たに有限会社フジタを指定管理者に指定
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　一般質問は市政
全般に対して質問
を行います。一般
質問の内容につい
ての記事は各議員
の責任において掲
載しています。な
お、要約して掲載
しています。

一般
質問市民の

1111議員議員!!!!
質問通告項目は以下の
　　　　　　とおりで

す。

がが登壇登壇
岡　　英昭  ..............................................  P6
1　保育現場の諸課題について
2　入札契約の現状について
3　教育の諸課題について

位田まさ子  ..............................................  P7
1　高齢者福祉の充実について
2　定年延長制度に伴う職員の定数管理と会計年度任用職
員について

伊藤　三保  ..............................................  P7
1　おくやみコーナーの設置を
2　子育て支援の充実を

渡辺　一弘  ..............................................  P8
1　結びやすく、運びやすい「指定ごみ袋」と持続可能な
「ごみ処理施設」の運用について

2　市民に広くいきわたる「物価高騰対策」と「地域経済
の振興」を

3　もっと利用しやすい「公共交通」を目指して

伊藤　智子  ..............................................  P8
1　「元気みらい都市いなべ」の今後の取組について
2　農業推進と学級給食について
3　市民にくつろぎの場を

清水　隆弘  ..............................................  P9
1　PFAS（有機フッ素化合物）への対策について
2　障がい者スポーツの推進について

多湖　　公  ..............................................  P9
1　災害対策
2　子育て支援施策

岡　　恒和  ............................................ P10
1　保育所の運営状況等について問う

衣笠　民子  ............................................ P10
1　子育て・子どもの育ち応援のまちに
2　個を大切にする社会へ
3　市民のつどえる場を

西井真理子  ............................................ P11
1　個別避難計画作成は
2　高齢者が幸せに暮らすために

篠原　史紀  ............................................ P11
1　市長選挙、市議会議員補欠選挙を前に投票率を上げる
ための施策を問う

2　子ども・子育て、教育、まちの担い手育成に関する
ウェルビーイング政策の増強を

保育園の待機児童は解消されたか
答／国基準では待機児童は解消

いなべ未来

←動画配信
　サイトへ

岡
おか

　 英
ひで

昭
あき

ℚ 国の保育士配置基準は、4歳～5歳児30人に対し保育
士1人だが本市は。

A	 25人に1人の保育士を配置。

ℚ 保育業務の軽減化策は。
A	 登降園確認、欠席連絡など保育業務でＩＣＴ端末を活用。

ℚ 社協の保育士の採用状況は。
A	 令和3年度9人応募、3人採用。令和4年度8人応募、
7人採用。令和5年度9人応募、9人採用。

入札契約について
ℚ 随意契約のメリットは。
A	 選定の時間が短縮でき技術力・信用のある業者を選べる。
ℚ 市の随意契約の現状は。
A	 令和2年145件。令和3年139件。令和4年151件。

教育の諸課題
ℚ 新年度の最多児童数校と最少児童数校は。
A	 最多は員弁西小（338人）、最少は丹生川小（104人）。

ℚ 教員不足による影響は出ていないか。
A	 登録講師不足が課題。ただし、学級・教科担当の確保、
また、加配によって増学級した分も確保されている。

ℚ 部活動の外部指導員の現状は。
A	 北勢中で水泳部、大安中でハンドボール部に任用。

声声 届けるを

適切な保育園運営をめざして
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会計年度任用職員に期末手当支給を
答／6月分を合わせて12月に支給する

いなべ未来

←動画配信
　サイトへ

位
いん

田
でん

ま さ 子
こ

ℚ 定年延長で新規採用が抑制されないか。
A	 一時的に職員数は若干増加するが、毎年一定の新規職員
を採用していく。

ℚ 役職定年職員の定年延長後の職位は。
A	 管理職の定年延長後は課長補佐になる。

ℚ 部長級職員を定年延長後に課長補佐として活用するには、
意識改革や研修が必要では。

A	 定年延長前に意識改革の研修に加え、各種実務研修を実
施する。

ℚ 会計年度任用職員の活用と待遇改善の努力を。
A	 複雑多様化する行政需要に対応していく会計年度任用職
員は必要な人材であり、職員組合と市長交渉にて期末手
当の支給を進めると回答している。

高齢者福祉の充実について
ℚ 包括支援センター（いなべ総合病院、日下病院の支所含

む）合計相談件数と職員体制は。
A	 令和4年度は6,500件を超える利用があった。地域包
括支援センターの職員は15人（主任ケアマネージャー
3人、保健師4人、社会福祉士8人）。いなべ総合病院、
日下病院は、社会福祉士1人ずつの人員体制。

ℚ 元気リーダーが高齢化して運営が難しい地域もあると聞
くが対策は。

A	 既存のコミュニティは
高齢者の通いの場とい
う新しい目的の場に変
わりつつあると認識し
ている。そこに体組成
測定や、血管年齢測定
などの健康機器を用い
た新たなサービスを加
えることで、新規利用
者獲得に向けて取り組
んでいる。

血管年齢測定

子どもの医療費の窓口無償化を
答／時間はかかるが前向きに検討する

いなべ未来

←動画配信
　サイトへ

伊
い

藤
とう

三
み

保
ほ

ℚ 自治体独自に医療費の窓口無償化をすると課されるペナ
ルティーが、高校生まで廃止される方針が発表されたが、
本市で進める考えは。

A	 県と医師会との調整ができれば、時間はかかるが前向き
に検討する。

ℚ 学生に対し、本市独自の給付型の奨学金を設ける考えは。
A	 各企業が設けている奨学金を利用してはどうか。

ℚ 大学卒業後、本市で就職することを条件に給付する考えは。
A	 将来を拘束するような奨学金を設ける考えはない。

ℚ 放課後児童クラブを土曜日、日曜日に開放する考えは。
A	 民設民営の事業なので、市から解放するように働きかけ
ることは難しい。

ℚ 土曜日、日曜日に安心して預けられる施設を市が設置す
る考えは。

A	 新たに設置する考えはない。ファミリー・サポート・セ
ンターを利用してほしい。

おくやみコーナーの設置を
ℚ 親族が亡くなられたとき、遺族の行政手続きの負担を軽

減するため「おくやみコーナー」を設置する考えは。
A	 ワンストップの窓口がなくても、各窓口で専門の職員が
丁寧に対応するため、必要ないと考える。

ℚ もう少し丁寧な「おくやみハンドブック」の作成は。
A	 他市町のハンドブックを参考にして改善を図る。
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結びやすい取手付きのごみ袋に 市民にくつろぎの場を
答／費用対効果により見極めたい 答／多世代の市民がくつろぐ空間を創出

いなべ未来 創風会

←動画配信
　サイトへ

←動画配信
　サイトへ

渡
わた

辺
なべ

一
かず

弘
ひろ

伊
い

藤
とう

智
のり

子
こ

ℚ 指定ごみ袋を取手付きにして、結びやすく、運びやすい
形状にリニューアルしては。

A	 リニューアルは、考えていない。

ℚ 「取手なし」と「取手付き」の2パターンにリニューアル
をすることで、市民のごみ出しの利便性が増すと考える
が。

A	 袋の種類を増加することは1袋あたりの作成単価の増加
につながるため、費用対効果により見極めたい。

ℚ 旧大安庁舎周辺に市民の楽しみとなる市民のための場を。
A	 グリーンインフラ整備として、大安庁舎や温水プール、
宇賀川の河川敷と連携して子どもの遊び場、里山・森林
づくりなどを検討する調査を行う。調査には、市民の声
を反映させる。秋にイベント予定、令和9年度中に整備
終了予定。

農業推進と学校給食について
ℚ 野遊び推進事業は市民のうるおいにつながっているのか。
A	 野菜の収穫体験、そば打
ち、田舎体験など地元農
家に参画してもらい、観
光振興だけでなく農業振
興も含めた事業になって
いる。今後もより多くの
市民や事業者に参画をし
てもらいたいので、相談
や問い合わせをいただき
たい。

ℚ 学校給食でお米も全て地産地消するための炊飯施設を作
るなら費用は。

A	 場所、建物、設備などの検討が必要。すぐに算出は困難
である。

ℚ 学校給食食材納入指定業者に参入するための説明会を開
いてはどうか。

A	 問い合わせてもらえば個別に説明するので説明会は考え
ていない。

「元気みらい都市いなべ」の今後
ℚ 「いなべ市総合計画」に体の健康と心の健康（芸術文化振

興）の位置づけを。
A	 重点事項の検討の中で「元気みらい都市いなべ」の取り
組みを考えていく。

加古川市のごみ袋3種類 赤米(大安さくら米)の
田植え体験をする小学生

市内で使える地域クーポン発行を
ℚ 市内の店舗で利用できるいなべ市独自の地域クーポンを

発行し、物価高騰に苦しむ市民への助成と市内の商業を
支える施策に取り組む考えは。

A	 商工会と連携し、さまざまな支援事業を通して市内の事
業者支援、経済対策支援を継続して実施している。

ℚ 急激な物価高騰により、子育て世帯や生活困窮世帯への
支援措置や農業の肥料価格高騰対策として補助金措置が
行われているが、これらに該当しない市民への対策はな
い。市の単独事業としてでも、全市民に物価高騰対策と
して、現金やクーポン、商品券などを給付して、市内で
経済が循環する施策を作るべきと考えるが。

A	 新たに国の支援事業が構築されたら活用したい。

ボランティア活動をしている人に支援を
ℚ ボランティア活動をしている人にも、「いなべる」のポ

イント付与が可能となる仕組みを。
A	 さまざまな角度でポイント付与を広めていきたい。
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P
※
FASへの対策は十分なのか 市民に災害時の避難先の周知徹底を

答／検査基準に従って適切に検査 答／避難所25カ所の地図を配布済み

創風会 新風いなべ

←動画配信
　サイトへ

←動画配信
　サイトへ

清
し

水
みず

隆
たか

弘
ひろ

多
た

湖
ご

　 公
こう

ℚ 環境保全協定の詳細は。
A	 41事業者と締結。事業者から年1回、ばい煙・粉じん、
水質汚濁、騒音、振動、悪臭防止対策等の項目で数値の
報告を受ける。

ℚ PFASの合計が1リットルあたり50ナノグラムの目標
値（暫定）が設定され、「水質管理目標設定項目」となっ
たがどうか。

A	 現状では検査する必要はないと判断。法的に検査義務は
ないが、今後も注視していく。

ℚ 水質検査で過去に基準を超えたことは。
A	 ない。
ℚ PFASを含んだ泡消火剤等が市消防団や桑名市消防本部

で使用されていないか。
A	 20リットル缶45本が消防団詰所に保管されていたが、
現在は防災倉庫に保管。いなべ消防署、北分署では令和
3年度に全て廃棄。

ℚ 各自治会への避難先の徹底は。
A	 令和3年4月に、全
戸にハザードマップ
を配布し周知すると
ともにホームページ
に掲載。今後も情報
誌Link等で周知す
る。

ℚ 要支援者の避難について、どのようなアドバイスをして
いるか。

A	 要支援者の個別避難計画作成時に、自治会長、福祉委員
会の委員長から相談があれば出向き、状態に合った避難
行動をアドバイスしている。

ℚ 地震発生後、高齢者・障がい者の病院受診の確保は。
A	 介護認定や障がい認定を受けている高齢者や障がい者は、
平時から移送支援や介護タクシー、同行援助等のサービ
スを受けている。今後、自然災害などの事態が発生して
も、各事業所がサービス提供できる体制を整えるための
計画作成が義務化されるので状況を見守る。

子育て支援施策
ℚ 年度途中の待機児童対応は。
A	 転出や自宅保育が可能になるなどの退園があるので、個
別に相談し、入所調整を行っている。

ℚ 小児科医院は現状で充足していると考えるか。
A	 専門医院3、小児科も診療する医院4、計7カ所ある。
一概にはいえないが、乳幼児の検診や予防接種が円滑に
行われていることを踏まえ、医療提供が行われていると
考える。

ℚ 乳幼児と保護者が相互の交流を行う場所を開設している
が現状は。

A	 子育て支援センターの保育士が、保護者からの相談を受
けたり、子育てに関する情報をお便りや市ホームぺージ
で発信したりしている。また子育て支援、子育て応援団
の活動にも参加を呼びかけ、子育て支援を推進。

いなべ市防災拠点倉庫

※PFAS…人工的に作られた有機フッ素化合物の総称で
4,730種類以上にのぼり、代表的なものとして
PFOS，PFOAがある。国内では令和3年に法律改
正により、製造・輸入が原則禁止された。

水道水中の有機フッ素化合物に関する各国の目標値等
国等 PFOS PFOA

WHO 無し 無し
日本 合算で 50ng/ℓ ( 暫定値 )

米国
H21　PFOS：200ng/ℓ、PFOA：400ng/ℓ

H28　合算で 70ng/ℓ
R5　合算で４ng/ℓ

英国 300ng/ℓ 10000ng/ℓ
ドイツ 300ng/ℓ 300ng/ℓ

※1ng/ℓは1グラムの10億分の1で東京ドームいっぱいの水に対して小さ
じ1杯を混ぜた程度

障がい者スポーツの振興を
ℚ 国の推計では身体障がい児者436万人、知的障がい児

者109万4,000人、精神障がい者419万3,000人。国
民の約7.6％が何らかの障がいを有していることになる
が、市の状況は。

A	 令和5年4月1日現在、各手帳所持者数は身体障害者手
帳1,484人、療育手帳379人、精神障害者保健福祉手
帳307人。

ℚ 障がい者スポーツ振興は誰がどのように進めているのか。
A	 スポーツ推進委員が障がい者施設を訪問し、利用者や職
員と交流。また、障がい者スポーツ講習会に参加するな
ど、知識を深めてもらっている。
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人材派遣に頼らない改善が必要 子ども医療費無料、所得制限撤廃
答／正規またはフルタイム職員を採用 答／令和5年9月から実施

日本共産党いなべ市議団 日本共産党いなべ市議団

←動画配信
　サイトへ

←動画配信
　サイトへ

岡
おか

　 恒
つね

和
かず

衣
きぬ

笠
がさ

民
たみ

子
こ

ℚ 人材派遣は一時的な需要に応えるもので、改善の必要が
あると思うがどうか。

A	 改善の必要があり、正規保育士の配置、できなければフ
ルタイムの会計年度任用保育士を採用したい。

ℚ 担任保育士がパートタイム会計年度任用職員というのは
総務省調査でも見当たらない。総務省基準では常勤任
用となる。フルタイム任用は全国平均で11.2％に対し、
いなべ市は一人もいない。担任保育士はフルタイム任用
とすべきと思うがどうか。

A	 いなべ市の会計年度任用職員の雇用方法、フルタイムが
いないということだったので、今後パートタイムに期末
手当を支給するという改善の中で、適切な雇用ができる
よう探っていく。

ℚ 平成25年の厚労省調査で保育士を希望しない最大の理
由は「賃金が希望に合わない」が47.5％となっている。
この点でパートタイム任用職員に期末手当の支給を始め
るというのは、歓迎する。

 支給要件は、総務省調査では週勤務時間が15時間30
分以上かそれよりも広い範囲で支給が全体では80％を
超えている。支給要件は15時間30分以上を目安にす
るのか。

A	 そうしたことも加味して職員課で決めていくことになる。

ℚ 支給月数は常勤職員と同じかそれ以上の状況となってい
る。どのように決定するのか。

A	 期末手当については職員組合と協議して制度を構築した
い。

ℚ 子どもの医療費無料を現在の中学校卒業までから18歳
までに引き上げては。

A	 前向きに検討していきたい。

ℚ 未就学児まで窓口無料を無料実施年齢まで引き上げては。
A	 ある程度時間はかかるが前向きに検討していきたい。

個を大切にする社会へ
ℚ 中学校に続いて、小学校高学年のトイレに生理用品設置

を提案したがどう取り組まれたか。
A	 校長会で話題にしたが申し出がなかったため備え付けは
しない。

ℚ 公共施設男子トイレ個室のサニタリーボックス設置の状
況は。

A	 今年4月から本庁舎、行政棟、議会棟、シビックコア、
保健センターの男子トイレおよび多機能トイレに設置。

市民のつどえる場を
ℚ 大安公民館は昭和57年建築で最も古く、中央の男子ト

イレに不具合がありエレベーターもない。改修計画の進
展は。

A	 現在は指定避難所の藤原文化センターを優先して改修す
る。

ℚ 大安公民館を図書館、児童館、青年の居場所、市民活動
センター等の複合施設として整備するため、宇賀川付近
で展開するグリーンインフラ整備事業と関連づけられな
いか。

A	 令和6年度以降で可否が判断される。現時点では確定し
ていない。

ℚ スケートボード、
ローラースケート
等の練習場整備は。

A	 現時点では考えて
いない。

大安公民館平成26年度　厚労省調査（保育キャンペーン資料）から抜粋
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次期計画に子どもの意見の反映を
答／児童生徒にアンケート調査を実施

無会派

←動画配信
　サイトへ

篠
しの

原
はら

史
ふみ

紀
のり

ℚ 以前、こどもの権利条例の策定を提案したが、市長から
は前向きな答弁がない。こども基本法の策定やこども家
庭庁の設立を受け再度提案する。

A	 上位法があり条例は必要ない。

ℚ キャンプ場等観光事業が市民の幸福度向上のための事業
であることが市民に伝わっていない。宇賀渓キャンプ
場では幸福度世界上位のデンマークの幸福概念「ヒ

（※1）
ュッ

ゲ」を、農業公園では自然の中で人間性や伝統文化への
回帰「野

（※2）
遊び」を主旨にしている。今までの一般質問で

の答弁「宇賀渓や農業公園には市民が参加・体験できる
ゾーンを設けこれらの事業を市民の幸福度向上につなげ
る」ことに変わりはないか。

A	 将来を担う子ども向けのS
（※3）
DGsの勉強会や自然体験な

どを開催し、地域への誇りや愛着が醸成することで市民
交流を促進し、市民の幸福度向上につなげていく。

ℚ 「員弁の教育」は先進教育として注目を集めた。教育長
が構想する「いなべの教育」もO

（※4）
ECDが提唱する先端教

育指針そのもの。移住・定住政策にもつながるため全国
的にＰＲしては。

A	 コロナ禍での大変厳しい環境での試行錯誤で行き着いた
教育理念が「子どもたちの真の幸福度の向上」で各学校
にも浸透しつつある。今は大々的なＰＲは考えていない
が、学校に伴走しながら発信していく。

個別避難計画 市の取り組みは
答／記入例を示し作りやすい環境に

無会派

←動画配信
　サイトへ

西
にし

井
い

真
ま

理
り

子
こ

ℚ 個別避難計画とは、高齢者や障がい者など、自ら避難す
ることが困難な人のために一人一人の状況に応じた個別
の避難計画であり、令和3年に自治体の努力義務となっ
た。個別避難計画について市はどのように考えているか。

A	 福祉委員会に、要支援者一人一人にあった状況を把握し
てもらい、個別避難計画の作成をお願いしている。福祉
委員会から個別避難計画の作成報告はまだない。

ℚ 要支援者名簿の共有はできていても、個別避難計画の作
成は自治会だけでは難しい。計画を作る際どんな課題が
あるか。

A	 要支援者一人一人を把握すること。また、個別避難計画
は作成が大変であるため、計画の様式を簡単なものにし、
記入例を作成。個別避難計画を作成しやすい環境をつ
くっていきたい。

高齢者が幸せに暮らすために
ℚ デジタルライフ事業など、これから更に高齢者がデジタ

ルを活用し行政サービスを受けていくことが期待される。
総務省の調査では、高齢者の約77％が行政手続きをオ
ンラインで利用したいとの結果であるため、暮らしの保
健室で実施しているスマホ教室の開催を、老人クラブ、
元気クラブ等へ案内しては。

A	 各団体へ情報を提供しながら進めたい。

ℚ 運転免許証返納によって買い物などへの心配の声が多い。
デジタルを活用し、高齢者の暮らしの課題解決に期待す
るがどうか。

A	 まずは高齢者にデジタルに慣れてもらい各部署が各分野
へ展開していきたい。

※1…ヒュッゲ（Hygge）：デンマーク語で「居心地がいい
空間」や「楽しい時間」のことをさす言葉

※2…野遊び：豊かな自然と四季を身近な存在として戯れ
親しんできた日本独自の文化であり、自然に感謝す
る八百万の神も含めた自然への濃い繋がりの固有の
文化と、日本固有の生き方

※3…SDGs：2015年に国連総会で採択された持続可能
な開発のための17の国際目標

※4…OECD：経済協力開発機構。2030年に向けた新た
な学習観「ラーニング・コンパス（学びの羅針盤）」
を提唱している
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決 算 審 査 に お け る 事 業 評 価 を 開 始

〈主な事業名〉　
◎原水及び浄水施設維持管理事業
◎配水及び給水施設維持管理事業
◎水道防災対策事業
◎配水管布設事業
◎施設更新事業

選定理由　老朽化が進む施設の更新作業が適正な計画のもと
に進められているか、および防災対策事業が実情に応じたも
のになっているか、事業を検証する。

坂本地区自主防災組織の活動より

森と緑の基金事業で行う箸の卒業記念品

令和2年事業評価のようす

〈基本事業名〉 安定給水の推進

〈主な事業名〉　
◎市単独河川維持改良事業
◎自主防災活動事業
◎河川道路橋梁災害復旧事業
◎[繰越]河川道路橋梁災害復旧事業

選定理由　執行された予算によって、災害に強いまちづくり
がどれほど進んだか、事業を検証する。

〈基本事業名〉 災害に強いまちづくり

〈主な事業名〉　
◎林業事業
◎市単独林道改良事業
◎森と緑の基金事業
◎森林環境基金事業
◎林業施設災害復旧事業
◎[繰越]県単林業改良事業

選定理由　森林が多く占めるいなべ市において、多面的機能
を維持するための適正管理ができているか、及び令和6年度
から森林環境税が導入されることを踏まえ、みえ森と緑の基
金条例が有効に活用できているか、事業を検証する。

〈基本事業名〉 森林の適正管理の推進

　いなべ市議会基本条例に基づき、市が行う事務が適正かつ公平性および効率性をもって
行われているか監視し、評価します。今後、9月定例会に向け、各分科会で調査し、評価
表を作成していきます。
　平成4年度決算審査において、重点的に評価する施策は以下のとおりです。

総務経済分科会が評価する事項
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決 算 審 査 に お け る 事 業 評 価 を 開 始

〈主な事業名〉
◎笠間保育園再建事業
◎笠間保育園応援事業
◎放課後児童健全育成事業
◎放課後児童クラブ施設整備事業
◎公立保育園運営事業（人材確保）
◎公立保育園運営事業（包括配分）
◎公立保育園維持修繕事業

〈主な事業名〉
◎男女共同参画啓発事業
◎男女共同参画推進事業
◎男女共同参画推進計画策定事業

選定理由　総合計画に掲げる現状と
課題を解決するためにどのように事
業が進められたか事業を検証する。

保育士研修のようす

学援隊の見守りの中、通学するようす

誰もが、自分らしく誰もが、自分らしく 活躍できる　いなべ市活躍できる　いなべ市

男女共同参画社会とは？ 一人ひとりの個性を大切に、   みんなで協力し合い、共に生きる社会のこと

いきいきと    暮らせる

誰もが活躍できるお互いを認め合う

人権や男女共同参画の大切さを学び、
誰もがお互いを認め合うまちづくりを進めます。

職場や家庭、地域で、性別にかかわりなくその能力を十分に発揮し、
誰もが活躍できるまちづくりを進めます。

性別や年齢、障がいの     有無にかかわりなく、
   誰もがいきいきと暮ら     せるまちをつくります。

市が進めること
◆政策・方針決定過程への男女均等な参画を

図り、性別にかかわりなく、個人の能力が
最大限に発揮される環境づくりを進めます。

◆誰もが仕事と子育てや介護などを両立
（ワーク・ライフ・バランス）できるように、
多様な働き方ができる環境や保育サービス
の充実を進めます。

みんなが進めること
◇誰もが性別にかかわらず、なりたい自分

をあきらめず、夢や希望を実現します。
◇家庭のことは女性の仕事と決めつけない

で、できることをお互い支えあいます。
◇仕事や家庭生活とともに、地域活動を担

い、みんなで住みよい地域をつくります。

市が進めること
◆誰もが個性と能力を発揮できる男女共同

参画社会を実現するための意識啓発や広
報活動を進めます。

◆教育の場で人権意識や男女平等意識を育
むための多様な取り組みを進めます。

みんなが進めること
◇性別や年齢、国籍や障がいの有無などを

越えて、市民一人ひとりがお互いを認め
合います。

◇ＬＧＢＴＱ（性的マイノリティ）、ＳＯＧＩ
（性的指向及び性自認）についての理解
を深めます。

市が進めること
◆ＤＶ防止の啓発、相談窓口の充実など

被害者への支援を図ります。
◆安心して暮らせるための健康づくりや

福祉サービスを充実させていきます。
◆様々な困難を抱える人への支援を図り

ます。

みんなが進めること
◇ＤＶなど暴力を許さない社会をつくり

ます。また、被害を受けたら、ひとり
で悩まず、相談します。

◇身体・こころの健康づくりに取り組み
ます。

◇多文化共生社会に向け、様々な文化的背
景や価値観などを学び、互いに理解を深
めます。

ＬＧＢＴＱ
Ｌはレズビアン（Lesbian：女性同性愛者）、Ｇはゲイ（Gay：男性同性愛者）、Ｂは
バ イ セ ク シ ュ ア ル（Bisexual：両 性 愛 者）、Ｔは ト ラ ン ス ジ ェ ン ダ ー

（Transgender：身体と心の性が一致しないため、身体の性に違和感を持つ人）、Ｑ
はクエスチョニング又はクィア（Questioning 又は Queer：性的指向や性自認が
定まっていない人）の頭文字をとって組み合わせた言葉であり、多様な性を表す言
葉の１つとして使われています。

ＳＯＧＩ（性的指向及び性自認）
好きになる性「性的指向」（Sexual Orientation）と心の性「性自認」（Gender 
Identity）の頭文字をとった総称。ソジ、ソギとも呼称されています。

ワーク・ライフ・バランス
個人が仕事上の責任を果たしつつ、結婚や育児をはじめとする家族形成のほか、介
護やキャリア形成、地域活動への参加など、様々な活動について、自ら希望するバ
ランスで展開できる状態のこと。

ＤＶ
Domestic Violence の略称。ドメスティック・バイオレンス。親密な関係にある
パートナーからの身体的、精神的、性的、経済的な暴力のこと。

ＳＤＧｓの視点を踏まえた計画の推進

ＳＤＧｓの 17 の目標の
うち本計画では、主に「目
標５：ジェンダー平等を
達成し、すべての女性及
び女児の能力強化を行
う。」の目標達成をめざ
します。

市民と市行政が協働して、人権が尊重され、配偶者への暴力など
互いに支え合い、いきいきと暮らすことが

あらゆる暴力がない社会、一人ひとりが自分らしい生き方を選択し、
できる男女共同参画社会の実現をめざします。

― 2 ̶
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いきいきと    暮らせる

誰もが活躍できるお互いを認め合う

人権や男女共同参画の大切さを学び、
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職場や家庭、地域で、性別にかかわりなくその能力を十分に発揮し、
誰もが活躍できるまちづくりを進めます。

性別や年齢、障がいの     有無にかかわりなく、
   誰もがいきいきと暮ら     せるまちをつくります。

市が進めること
◆政策・方針決定過程への男女均等な参画を

図り、性別にかかわりなく、個人の能力が
最大限に発揮される環境づくりを進めます。

◆誰もが仕事と子育てや介護などを両立
（ワーク・ライフ・バランス）できるように、
多様な働き方ができる環境や保育サービス
の充実を進めます。

みんなが進めること
◇誰もが性別にかかわらず、なりたい自分

をあきらめず、夢や希望を実現します。
◇家庭のことは女性の仕事と決めつけない

で、できることをお互い支えあいます。
◇仕事や家庭生活とともに、地域活動を担

い、みんなで住みよい地域をつくります。

市が進めること
◆誰もが個性と能力を発揮できる男女共同

参画社会を実現するための意識啓発や広
報活動を進めます。

◆教育の場で人権意識や男女平等意識を育
むための多様な取り組みを進めます。

みんなが進めること
◇性別や年齢、国籍や障がいの有無などを

越えて、市民一人ひとりがお互いを認め
合います。

◇ＬＧＢＴＱ（性的マイノリティ）、ＳＯＧＩ
（性的指向及び性自認）についての理解
を深めます。

市が進めること
◆ＤＶ防止の啓発、相談窓口の充実など

被害者への支援を図ります。
◆安心して暮らせるための健康づくりや

福祉サービスを充実させていきます。
◆様々な困難を抱える人への支援を図り
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みんなが進めること
◇ＤＶなど暴力を許さない社会をつくり

ます。また、被害を受けたら、ひとり
で悩まず、相談します。

◇身体・こころの健康づくりに取り組み
ます。

◇多文化共生社会に向け、様々な文化的背
景や価値観などを学び、互いに理解を深
めます。

ＬＧＢＴＱ
Ｌはレズビアン（Lesbian：女性同性愛者）、Ｇはゲイ（Gay：男性同性愛者）、Ｂは
バ イ セ ク シ ュ ア ル（Bisexual：両 性 愛 者）、Ｔは ト ラ ン ス ジ ェ ン ダ ー

（Transgender：身体と心の性が一致しないため、身体の性に違和感を持つ人）、Ｑ
はクエスチョニング又はクィア（Questioning 又は Queer：性的指向や性自認が
定まっていない人）の頭文字をとって組み合わせた言葉であり、多様な性を表す言
葉の１つとして使われています。

ＳＯＧＩ（性的指向及び性自認）
好きになる性「性的指向」（Sexual Orientation）と心の性「性自認」（Gender 
Identity）の頭文字をとった総称。ソジ、ソギとも呼称されています。

ワーク・ライフ・バランス
個人が仕事上の責任を果たしつつ、結婚や育児をはじめとする家族形成のほか、介
護やキャリア形成、地域活動への参加など、様々な活動について、自ら希望するバ
ランスで展開できる状態のこと。

ＤＶ
Domestic Violence の略称。ドメスティック・バイオレンス。親密な関係にある
パートナーからの身体的、精神的、性的、経済的な暴力のこと。

ＳＤＧｓの視点を踏まえた計画の推進

ＳＤＧｓの 17 の目標の
うち本計画では、主に「目
標５：ジェンダー平等を
達成し、すべての女性及
び女児の能力強化を行
う。」の目標達成をめざ
します。

市民と市行政が協働して、人権が尊重され、配偶者への暴力など
互いに支え合い、いきいきと暮らすことが

あらゆる暴力がない社会、一人ひとりが自分らしい生き方を選択し、
できる男女共同参画社会の実現をめざします。
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いなべ市男女共同参画第４次推進計画より

〈主な事業名〉
◎地域学校協働事業
◎学援隊事業

選定理由　学校運営協議会が各学校によってどのように運営
されたか、および本基本事業に紐づけられた事務事業がどの
ように連携して事業が進められたかを検証する。

〈基本事業名〉 地域に開かれた学校づくりの推進

〈基本事業名〉 保育サービスの充実

〈基本事業名〉 男女共同参画の環境づくり

都市教育民生分科会が評価する事項

◎送迎バス運行事業
◎保育士研修事業
◎私立保育園運営支援事業
◎私立保育園整備補助事業
◎認定こども園事業

選定理由　保育サービスの提供体制、および多様化する利用
者のニーズに対応できる事業となったか事業を検証する。
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※政務活動費交付額は、会派所属議員数× 30,000 円× 12カ月で交付しています。
※使途の詳細は、議会図書室および市議会ホームページでご覧いただけます。

令和 4 年度の政務活動費を報告

❖ 各会派（議員）が政務活動費で参加した主な研修 ❖

会派名 いなべ未来 創風会 日本共産党 
いなべ市議団 新風いなべ 政和会 いなべ 

サステナブル
林　正男 清水隆弘 衣笠民子 片山秀樹 西井真理子 篠原史紀
岡　英昭 伊藤智子 岡　恒和 多湖　公
小川幹則 小寺徹翁
原田敬司

位田まさ子
種村正已
伊藤三保
渡辺一弘

交 付 額 2,880,000 1,080,000 720,000 720,000 360,000 360,000
調査研究費 625,734 39,600 26,400 26,400 13,200 105,097
研 修 費 47,863 14,000 2,440
広 報 費 188,265 512,973 264,803 385,000 206,019 254,903
広 聴 費

要請・陳情活動費
会 議 費
資料作成費
資料購入費 44,485 1,900
人 件 費
事 務 所 費
支 出 額 858,484 552,573 340,966 425,400 221,659 360,000
返 納 額 2,021,516 527,427 379,034 294,600 138,341 0

（単位：円）

項 目

所 属 議 員

◆コミュニティータクシーについて	 ◆子どもアドボカシーの未来を展望する

◆参画と協働のまちづくりの推進	 ◆全国地方議会サミット

◆再生可能エネルギーの基礎知識・環境問題	 ◆財政基礎・財務基礎

◆介護保険の基本的問題と自治体での課題	 ◆ひきこもり本人や家族が必要とする支援と地域の役割

◆社会保障としての住民政策

◆ジェンダー平等の現状と課題

◆今学校で起きていることと自治体の課題

◆コロナ禍で浮き彫りになった若者の貧困

◆何が女性・シングルマザーを貧困にするのか

◆政務活動費の使い方

◆ヤングケアラー支援の課題と支援のあり方

など
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議会に届いていますか
いなべのこと、議会のことを
意見交換しましょう！

令和５年
 ８月 19 日（土） 午前 10 時から

午前 11 時 30 分終了予定

いなべ市役所　シビックコア棟２階　研修室
警報が発令された場合は、8 月 26 日（土）午前 10 時～  いなべ市役所 議会棟 で行います。

【お問い合わせ先】 
いなべ市議会事務局
〒5110ｰ2498　いなべ市北勢町阿下喜 31 番地　
TEL：86ｰ7848　FAX：86ｰ7872
Email：gikai@city.inabe.mie.jp

・お申し込みは不要です
・当日、開始時間までに会場へお越しください
・お子様と一緒にご参加いただけます
・学生の皆様もぜひご参加ください

　いなべ市議会では、令和4年11月に議会検証評価特別委員会を設置し、「議会成熟度評価モデル」に取り組んでいます。
　委員会では、議会に期待される役割（ミッション）、議会が実現すべき理想的な姿（ビジョン）を作成しました。次に、
成熟度評価に取り組みました。成熟度評価とは、日頃の議会活動の中で気づいていなかった議会の改善項目（弱み）や、
過去の取り組みの成果でもある（強み）を把握することです。この成熟度評価もグループワークでたくさんの意見を出し
合い、弱み、強みを把握し、理想的な姿（ビジョン）を実現するためにこれから取組むべき課題を精査しました。
　今回は、市民の皆さんと意見交換を行い、４年間のアクションプラン（行動計画）を作成し、令和5年11月には市民の
皆さんに宣言（フォーラム）したいと考えています。
※議会成熟度評価モデルとは…（公財）日本生産性本部によって構築された議会活動の評価指標で、対話で住民福祉の向上を実現するため、

さまざまな視点から議会活動を検証するものです。

次  第
●あいさつ
●趣旨説明
●意見交換会
①いなべに住んで良かったこと、残念なこと
②議会の印象、議会に期待すること
③未来のいなべについて

※

市民市民
とと議会議会のの意見交換会

意見交換会

あなたの

声
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〒511ｰ0498	三重県いなべ市北勢町阿下喜31番地
TEL	0594ｰ86ｰ7848　FAX	0594ｰ86ｰ7872
https://www.city.inabe.mie.jp/gikai/

いなべ市議会 議会事務局

http://inabe.gijiroku.com/g07_broadcasting.asp
中継配信URL

http://inabe.gijiroku.com/g07_Video_Search.asp
録画配信URL

イ ン タ ネ ト 配ー ッ 信

いなべFM（86.1MHz）で議会の録音放送を聴くことがで
きます。
詳しくはいなべ市ホームページにてご確認ください。

録 音 放 送

市議会では本会議、委員会の開催日に傍聴席を開放し
ています。お気軽にお越しください。
受付場所：いなべ市役所議会棟2階

議 会 の 傍 聴

皆さまのご意見をお待ちしています。
設置場所　市役所1階（正面玄関付近）
　　　　　議会棟1階（入口付近）
　　　　　議会棟2階（傍聴席入口付近）

ご 意 見 の箱 設 置

令和5年8月1日発行		発行／いなべ市議会		編集／議会広報編集委員会

9月定例議会について9月定例議会について（予定）（予定）

◆開会日	......................................8月30日（水）
　一般質問	...................................9月 6日（水）
　　　　　　　　　　　　　　	9月 7日（木）
　総括質疑	...................................9月13日（水）
　予算決算常任委員会	................9月13日（水）
　総務経済常任委員会・分科会	....9月14日（木）
　都市教育民生常任委員会・分科会	....9月15日（金）
　予算決算常任委員会	................9月25日（月）
◆閉会日	......................................9月27日（水）

編 集 後 記
　多くのみなさんの関心を引くためには、正確
で読みやすいのはもちろんですが、まず手に
取ってもらえるようにと表紙写真へのこだわ
りも欠かせません。選定は委員の多数決ですが、
今回は全員一致となりました。暑い盛りにもひ
ととき涼しさを感じてもらえればと思います。
　もうひとつ前回からクイズへの応募が、はが
きだけでなくスマホからもできるようにしてい
ます。その結果、117の応募のうち53がスマ
ホ経由となり、応募数が倍加しました。
　皆さんの声を糧に、紙面の改善を図ってきま
したが、今号を含めあと2号の発行で任期満了
となります。ゴール間近の私たちに、ぜひクイ
ズへの応募とご意見をお願いします。

市議会の情報を配信しています。
S N S の 配 信

応 募 方 法
官製はがきに「答え」・「住所」・「氏名」・「年齢」を記入して
お送りいただくか、下記の二次元バーコードからご回答く
ださい。正解者の中から抽選で15人の方に

「図書カード」をプレゼントします。
☆あて先　〒511-0498　
　　　　　いなべ市北勢町阿下喜31番地　
　　　　　いなべ市議会　議会事務局
☆締切日　令和5年8月31日（木）《当日消印有効》
※応募いただく「はがき」のスペース（空白）に「議会だよ

り」や「議会」に対するご意見やご感想をお聞かせくださ
い。次号で紹介させていただきます。

※「はがき」にご記入いただいた個人情報は、目的以外に一
切使用いたしません。

※クイズの答えは次号で掲載いたします。また、当選者の発
表は図書カードの発送をもってかえさせていただきます。

問1 「あなたの声	議会に届いていますか」と
題した意見交換会はいつでしょう。

８月○日

問2 表紙の滝の名前は。
下から選んでください。

①養老の滝　②黒滝　③白滝

問3 今回、一般質問をした議員の数は。
○人

答えはすべて「紙面の中」にあります。

ク イ ズク イ ズ？ ？？ ぜひ ご応募
   ください

応募フォーム
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